
令和５年度 第５回 豊田市石野地域会議 会議録 
開催日時 令和５年８月２２日（火） 

開会 閉会
午後７時００分 午後８時２０分

会 場 石野交流館１階 多目的ホール

出 席 者 

地域会議委員：１４名
会長：冨田 和久 副会長：溝上 喜美男
委員：阿部 金一   伊藤 充繁   宇野 文康   川井 秀和 
 川井 正弘   河原 美枝子  小山 伸二   鈴木 敬樹 
中田 実 藤村 信治 三宅 乃婦香 森久 剛

欠 席 者 ２名( 小池 伸二 松井 茂 )
傍 聴 者 なし
事 務 局 猿投支所：広瀬支所長、太田副支所長、井沢主査
内 容 １．豊田市民の誓い（唱和） 

２．会長あいさつ
３．新たな提言に向けた取組について 
４．令和５年度の地域課題解決事業について 
５．令和６年度の地域課題解決事業について
６．「第９次豊田市総合計画」に関する諮問について（事前勉強） 
７．情報共有・事務連絡 
（いこまい石野について）

■議事（要約） 
３ 新たな提言に向けた取組
  先月の会議までに確認できていなかった石野地区営農協議会の意見について紹介。 
  来月は第９次豊田市総合計画の諮問があるため、提言の協議は１０月からとする。 
４ 令和５年度の地域課題解決事業
  イベント企画案に対するグループワーク協議結果のまとめを事務局から説明（資料２頁） 
見直したイベント企画案の内容とタイムスケジュールを確認

  結 論：事務局案を了承
質疑等：８月２６日(土)に石野中学校で行う防災キャンプでは、電源供給用に電気自動

車が２台来る。（新型プリウス PHVと Bｚ４ｘ）来年も使えるよう調整済。 
質疑等：自治区の夏祭りをやったところ、当日少し困ったことはレイアウト。体育館内

のスペース、火を扱う場所の風の流れ、駐車区画などを考慮して詳細なレイア
ウトを決めておいた方が良い。

質疑等：タイムスケジュールを詰めすぎとかは、経験がないから判断できない。実際に
経験があるところで、聞いてもらったほうがいいのでは。 

回 答：それぞれに要する時間は、他地域のイベントや中学校からの聞き取りから時間
設定している。実際にかかった時間で組んでいる。参加人数によっては時間が



変わる可能性があるので、参加者数によって見直しは必要である。週末に中学
校で防災キャンプをやるので、その際に要する時間を確認しておく。 

質疑等：時間が押した際に取りやめる企画を事前に決めておいてほしい。 
回 答：承知した。
質疑等：病人やケガ人が出た場合の救護体制はどうするのか。 
回 答：倒れた際に連絡する人は、事前に確認しておく。また、救急車の進入ルートも

事前に確認しておく。最低限の熱中症対策グッズ、ケガした人の応急 BOX は
用意し、救護する部屋も決めていく。 
とりあえずやってみないと分からない部分がある。今年度予行練習で来年本番。
業者との相談の中で出てきた内容をまた相談する。 

５ 令和６年度の地域課題解決事業
  「人と人がつながる・石野地区つながる防災事業」の令和６年度の取組内容を確認
⇒結論：内容は了承、この内容で予算計上する。金額は未定 
質疑等：ルートマップの更新とあるが、来年度もやるのか。表記は配布でよいのでは。 

  回 答：更新は今年度実施し、来年度は配布と使用を想定。表記を配布に修正する。 
質疑等：勘八は３か所避難場所があり、昨年度避難ルートを提出したが、来年度に同じ

ことをするのか。 
  回 答：その情報を反映したマップを今年度作成し、フィードバックする。もう一度ル

ートを記入してもらうことはない。 

６ 「第９次豊田市総合計画」に関する諮問（事前勉強） 
総合計画の位置づけ、構成等について説明（資料８～１９頁）
質疑等：以前は各職員が地域を回って住民の意見聴取を行っていたが、今回、市民への

意見聴取は地域会議のみで行われるのか。
回 答：第６次豊田市総合計画を策定する際は、地区別計画の位置づけがあり、地域の

意見を吸い上げるために、そのような手法を用いた。今回の計画では地区別計
画がないため行わない。基本的な内容は第６次のものを継承している。諮問機
関として地域会議があるので、諮問する形となる。 

質疑等：地域の意見を吸い上げるものがないと、地域の代表が集まっているわけではな
い。それぞれの活動団体からも意見を聞いたほうがいいのでは。それでいい計
画ができるか。 

質疑等：石野地区全体の意見を求めているのであれば、地域会議と区長会との意見交換
の場を作ってみては。区長会として第８次の概要版など資料をもらったが、そ
れをどう展開するのか指示はなかった。 

回 答：今後相談させていただく。
質疑等：豊田市のベンチマークが必要。コンサルを入れて豊田市のいいところ、悪い  

ところを洗い出してみてはどうか。 
回 答：データ集を参考資料として配付しているので、参考にしてほしい。



７ 情報共有・事務連絡 
・石野中学校防災キャンプが今週末にある。中学校２年生を対象にして、消防団など諸
団体も集まって行う。 

  ・いこまい石野のアクセス件数は６月のアクセス数が多い。理由としては、ささゆりの
時期に新聞に載ったためアクセスが集中した。委員のみなさんの活動も内容をお知ら
せいただければ、ホームページに掲載する。地域を紹介するチラシは駅舎など各所に
置いてあり、遠方から来た人にも配布している。旧中金駅と三河広瀬駅がつながると
いいという意見も多くある。

・９月になり台風シーズンとなるので、昨年度地域会議で作成した「災害時避難状況確
認ボード」を活用できるように再度周知をお願いします。 
・地域共生社会推進全国サミットのチラシ配付 

 （次回の予定） 
日時：令和５年９月２６日（火） 午後７時から 
場所：石野交流館１階 多目的ホール 
内容：諮問書の授受、意見交換会について 


